

## ABSTRAK

**NUR INTAN KURNIA, TINJAUAN KELENGKAPAN PENGISIAN FORMULIR PERSETUJUAN TINDAKAN KEDOKTERAN PASIEN BEDAH RAWAT INAP DI RUMAH SAKIT SIAGA RAYA TAHUN 2016, Terdiri dari 6 bab, 52 halaman, 2 tabel, 16 lampiran**

Setiap pasien yang akan dilakukan tindakan operasi bedah harus memberikan persetujuan secara tertulis pada semua tindakan medis. Sebelum dilakukannya pengisian formulir persetujuan tindakan medis, dokter mempunyai tanggung jawab utama yaitu memberikan informasi dan penjelasan secara lengkap yang akan diperlukan, dengan cara melakukan pengisian formulir persetujuan tindakan medis oleh dokter terhadap pasien tersebut. Kelengkapan persetujuan tindakan kedokteran sangat penting karena formulir persetujuan tindakan kedokteran dapat dijadikan bukti tertulis apabila ada permasalahan hukum dikemudian hari. Tujuan dari penelitian ini adalah mengetahui kelengkapan pengisian formulir persetujuan tindakan kedokteran di Rumah Sakit Siaga Raya pada Tahun 2016. Metode penelitian ini adalah menggunakan metode deskriptif dengan jumlah 75 sampel dan pengumpulan data dengan cara observasi dan wawancara. Hasil penelitian kelengkapan pengisian formulir persetujuan tindakan kedokteran pada bulan Agustus adalah 84,49%, sedangkan pada bulan September terdapat penurunan mutu kelengkapan menjadi 3,49%. Faktor penyebab ketidaklengkapan pengisian formulir persetujuan tindakan kedokteran adalah kurangnya informasi tentang SPO persetujuan tindakan kedokteran kepada dokter dan perawat, SDM (dokter dan perawat) yang kurang memperhatikan kelengkapan berkas rekam medis dalam pengisian formulir Informed Consent, kurangnya pemahaman pasien terhadap pentingnya pengisian formulir persetujuan tindakan kedokteran (Informed Consent). Dengan ini diharapkan sosialisasi tentang kelengkapan pengisian *Informed Consent* lebih ditingkatkan di lingkungan Rumah Sakit Siaga Raya dan dilakukan monitoring serta evaluasi kelengkapan pengisian persetujuan tindakan medis.

Kata Kunci : Kelengkapan, Persetujuan Tindakan Kedokteran

Daftar Pustaka : 16 (1992-2014)